

por un atracón de dulces. El doctor le recetó lo más oportuno para dicho mal. El marido de la enferma marchó a la farmacia y llegó antes de que D. Claudio se marchara, abrió el frasco del "bebío" y le dijo al médico: Bueno tómese Vd. la mitad antes de dárselo a ella para ver el efecto que le hace, y si le va bien, le daremos a ella la otra mitad, ¿eh?, no vayamos a estropearla del tó.

Así me lo contaba en una ocasión su hijo también médico D. Antonio Cabanas Camba, ya fallecido.

Se podría ir enumerando otros muchos médicos que en su día alargaron muchas vidas. Fueron los doctores Manuel Andrade, Pedro L. Pezáez, Alfonso F. Pacheco, José Muñoz de Luna, Francisco Alonso, Antonio Cabanas, Ri-

cardo Novo, Emiliano García Roldán... que son de la época aquella de los "basnaos", "lavativas", "irrigaciones", "aceite de ricino y de hígado de bacalao" entre otros muchos medios de sanar, sin mencionar los vaos y untes de cociones de hierbas.

Esas enfermedades que fueron eliminándose hasta el punto de su desaparición y de casi olvidarnos de ellas, aunque de vez en cuando algunos brotes esporádicos suelen aparecer, pero rápidamente son combatidos por poner algunos ejemplos: Tosferina, Escarlatina, Sarampión o Rubéola, Garrotillo o Meningitis, Tabardillo, Viruela o Varioloides, Paperas, Difteria, Erisipela o Baile de San Vito, Lombrieces...

Gracias a las mejores condiciones de las aguas, alimen-

tos y constante vigilancia de conservas, aparte de la medicación, estas enfermedades que en tiempos eran mortales, hoy no tienen tanta importancia.

Hubo años en los que murieron cientos de niños, hoy es raro ver una "glorica", como antes se decía.

He querido reflejar la evolución tan exagerada que ha sufrido la medicina acompañada de la técnica, como también los hospitales en los que se atiende a los enfermos.

Han sido oficios que continúan y tradiciones que se han perdido debido al avance del que hablamos, al mismo tiempo que recordábamos el trabajo de aquellos hombres que ejercieron la medicina en momentos difíciles.

MANUEL RODRÍGUEZ MAZARRO

SALUBE

CLÍNICA MÉDICO-ESTÉTICA

En nuestro centro encontrarás la más diversa gama de tratamientos simples, seguros y con la garantía de resultados inmediatos

- Lipoescultura (*extracción de grasas*)
- Obesidad
- Celulitis
- Acné
- Estrías
- Problemas circulatorios - Piernas pesadas
- Todo tipo de Varices
- Lumbalgias (*dolores reumáticos*)
- Artrosis de rodillas, etc.
- Mesoterapia
- Juanetes
- Deformidades de los pies

CON NUESTRA TECNOLOGÍA DE VANGUARDIA
TU PROBLEMA DE SALUD O ESTÉTICA TIENE SOLUCIÓN

¡Visítanos! Los viernes de 11 a 18 horas en C/. Carrilejos, 33 1.º-B

MANZANARES - Telfs.: (926) 61 18 23/61 04 MADRID - (91) 355 57 16